

„Gemeinsam unterwegs zu sein ist viel interessanter“

DREI FRAGEN AN: Norbert Klein hält diesen Dienstag einen Vortrag zum Jubiläum des Schwarzwaldvereins. Im Mittelpunkt stehen wichtige Personen der Vereinsgeschichte.



Was werden die Besucher erleben?

Es geht um bestimmte Personen, die den Schwarzwaldverein in Lahr in den vergangenen 150 Jahren geprägt haben. Wenn

ich zum Beispiel den Gründer Julius Kaufmann vorstelle, dann geht es da auch um die Lahrer Hütte oder um die Wegzeichen des Vereins. Die rote Raute, als Wegzeichen der Wanderwege hat er erfunden. Ich folge dem Motto der Ausstellung im Stadtmuseum „Wegefährt:innen“, indem ich einige bedeutende Mitglieder beispielhaft vorstelle.

Welche Bedeutung hat der Schwarzwaldverein und was unterscheidet das Angebot im Vergleich zu anderen Vereinen?

Der Verein war am Anfang ziemlich elitär. Heute ist für alle etwas dabei. Ich denke da an Wanderungen mit sehr unterschiedlichen Ansprüchen: für die Familie, von Kindern für Kinder, mit dem Hund oder auch mit dem Rad. Ein Vorteil des Ange-



Norbert Klein

Dazu ist das Programm des Vereins sehr vielseitig.

Wandern Sie selbst?

Da ich zwölf Jahre Vorsitzender des Alpenvereins Lahr war und dazu einige Jahre im Vorstand des Schwarzwaldvereins als Fachwart Heimatkunde verantwortlich gewesen bin, versteht sich das von selbst.

bots ist, dass das gesamte Programm sehr ungezwungen ist. Ich habe zum Beispiel nicht einmal zu bestimmten Zeiten in der Woche Training oder am Wochenende einen Wettkampf. Andere Vereine erleben in dieser Hinsicht aufgrund fester Trainingszeiten die Konkurrenz eines Fitnessstudios. Der Lahrer Schwarzwaldverein bietet viele Freizeitmöglichkeiten ohne Zwang an.

Wenn ich beim Wandern etwas Schönes entdecke, ist es noch besser, wenn ich das anderen zeigen kann. Ich denke da zum Beispiel an eigene Touren durch das Elsass mit seinen Burgen. Gemeinsam unterwegs zu sein ist viel interessanter als alleine zu wandern. Gerade die Schönheiten des Schwarzwaldes kann man gut zusammen erleben.

Endrik Baublies

▶▶ Norbert Klein hält den Vortrag „150 Jahre Schwarzwaldverein, ein Wanderverein wird 150 Jahre alt“ am Dienstag, 24. September, 19 Uhr, im Pflugsaal. Der Vortrag dauert etwa 90 Minuten. Anschließend gibt es Zeit für Gespräche mit dem Referenten und Mitgliedern des Schwarzwaldvereins. Der Eintritt kostet fünf Euro.

▶▶ Weitere Berichte zum 150-jährigen Bestehen und zur Geschichte des Lahrer Schwarzwaldvereins gibt es in einem Online-Dossier der Badischen Zeitung unter mehr.bz/150swvlahr